

» SobrelaMarcha

Las devaluaciones

Por Carlos Urdiales

urdiales@prodigy.net.mx



El peso mexicano se ha devaluado y llega a mínimos no vistos desde marzo de 2009, en plena crisis internacional. La Cumbre Iberoamericana realizada en Veracruz tuvo el registro más bajo de presidentes asistentes desde 1991. El nombre de México se pone de moda, pero con irrupciones reivindicativas por Ayotzinapa en foros nacionales e internacionales.

El ánimo nacional está a punto de fugarse en el puente Guadalupe-Reyes para voltear temporalmente a otros menesteres tan humanos que ayuden a paliar temporalmente lo inhumano de la barbarie criminal y la indolencia, soberbia y lejanía de quienes se supone conducen el presente, no sólo el futuro, del país.

Desde *The New York Times* hasta estas páginas, pasando por columnas y artículos diversos, hay opiniones que en su conjunto algo deberían decirle al equipo que decide pero no escucha. La descalificación generalizada afirmando que no cederán a los reclamos de sangre y espectáculo que la turba (y los periodistas) piden, detalla el autorretrato que pintan con desdén.

Luis Videgaray dijo una semana antes de anunciarse la intervención estatal en el mercado cambiario, con la reciedumbre que lo caracteriza y los premios que lo nublan, que no hacía falta nada, que todo marchaba. Siete días después dijo que el contexto había cambiado. ¿Remember el catarrito de hace 5 años?

O la grandilocuencia para pregonar bonanzas reformistas largamente aplazadas: empleos formales, combustibles bajando de precio, recaudación mayor, justa y equitativa, crecimiento económico, estabilidad y prosperidad.

La historia nos enseña que el saco que se llena de piedritas ininterrumpidamente, termina por romperse aun a

mitad de puentes navideños, inclusive estando a las puertas del primer mundo, la desmemoria, la falta de autocrítica, el poder ejercido intramuros y el talante arrogante de un equipo que aísla no son factores que abonen a una necesaria esperanza nacional.

Superar los fracasos estructurales en justicia, seguridad y legalidad no es sencillo. Hablar bien del país no implica dejar de ver y callar. Apoyar al Presidente requiere criticar su desempeño. Decir que el tema de la casa de Las Lomas no está superado es urgir a mejores empeños y resultados. Reconocer logros y transformaciones no riñe con señalar que la presencia de Gerardo Ruiz Espanza en el gabinete tras la cancelación del tren queretano es incomprensible.

Especialistas del sector privado estiman que con la subasta de dólares del Banco de México, el probable incremento en tasas de interés referente, los impactos de la Ronda Uno con la entrada de inversiones multimillonarias en el sector energético y un cese a las hostilidades en la guerra internacional de precios del petróleo, el peso podría recuperar durante el segundo semestre de 2015 niveles medios en el rango de los 13 pesos.

La inevitable esperanza en que las cosas irán mejor, con seguridad, justicia, democracia, comunión social y prosperidad integral.

Twitter: @CarlosUrdiales

